
 

COMPTE RENDU de la réunion du Conseil Communal des jeunes du 16 décembre 2023  

L’an deux mille vingt-trois et le seize décembre à dix heures, le Conseil Communal des jeunes de 
Crêches sur Saône, s’est réuni.  

Adultes Présents: 
 

Madame SANGOY LUTAUD Coralie, 2
ème 

Adjointe;  
Madame DUMORD Nathalie, Conseillère 
Madame LEBEGUE Marie-Bénédicte, conseillère; 
Monsieur HOUDINET Alain, conseiller. 
 

Adultes Excusés : 

Monsieur JOLIVET Christian, Maire; 
Madame JAILLET Florie, conseillère. 
 

Enfants présents: TKATCHOFF Louka, BROCHET Lisa, JANDOT-ANGEVIN Lise, FLEURY Lison, 
WEINGERTNER Lisa, BENTAHAR Nail, DUMONT Joanny, CATHELAND Loggan, AMSELLEM 
Cyrielle,SEGUIN William, CHAGNY Kaylie. 

Enfants absents/ excusés: TOURNEBIZE Eva, JAILLET Keryan et GARCIA Louca. 

Madame SANGOY LUTAUD déclare ouverte la séance du conseil communal des jeunes. 
Elle procède à l’appel des membres de l’assemblée. 
Madame LEBEGUE rappelle aux enfants qu’il est important de nous dire lorsqu’ils sont absents au conseil. 
Le quorum étant atteint la séance peut débuter. 
 
Madame SANGOY LUTAUD demande qui souhaite être secrétaire de séance. Elle explique le rôle du 
secrétaire : relire le compte rendu et dire si des modifications sont à apporter avant de le donner aux autres 
conseillers jeunes.  
Monsieur HOUDINET rappel qu’on ne regarde pas l’orthographe mais qu’il n’y ait pas d’erreur dans la 
retranscription.  
Monsieur SEGUIN William se propose pour être secrétaire de séance. Il est désigné à l’unanimité.  
 

Rappel des règles : tous les enfants peuvent intervenir en levant la main. Aucune question ne sera jugée...  

 
Ordre du jour :  

1) Désignation d’un secrétaire de séance: 
2) Tour de table 
3) Lecture des propositions  
4) Par groupe: choix d’un projet 
5) Présentation de son projet 
6) Date de la prochaine réunion 
7)Divers 
 
 
2) Tour de table: 
Chaque adulte et chaque enfant se présentent.  
 
3) Lecture des propositions: 
 
Avant de lire les propositions, les enfants ont pu exprimer de nouvelles idées qui sont les suivantes: 
 



-Lisa propose de faire un centre aéré,  
-Nail demande pourquoi il n’y a pas de sapin de Noël sur le parking cette année. Les adultes expliquent que 
c’est la deuxième année consécutive sans sapin. Ne pas mettre de sapin permet de gagner des places de 
parking.  
-Cyrielle dit qu’il faudrait trouver des solutions pour les voitures qui s’arrêtent en plein milieu devant l’école. 
-Lisa propose de construire une SPA sur la commune. 
-William aimerait organiser un atelier BD.  
-Louka aimerait qu’il y ait un spectacle de noël à l’école comme les maternelles. 
-Mr HOUDINET propose aux enfants de travailler avec les associations.  
-Lisa dit qu’il n’y a pas beaucoup de végétation vers le coin de la route, proche de la Mairie. Mr HOUDINET 
lui explique que si nous mettons de la végétation de partout, il risque de ne plus avoir assez de places de 
parking ensuite.  
-Kaylie propose de construire une piscine. Mme LEBEGUE intervient en lui disant que la proposition à déjà 
était faite la dernière fois et que nous avons un plan d’eau à Crêches.  
-Cyrielle nous rapporte que la directrice de l’année dernière avait dit que les enfants pourraient avoir des 
cages de foot au lieu d’utiliser leur vêtement mais ce n’est pas le cas. Et elle nous dit que parfois elle va se 
plaindre avec sa copine que des personnes les embêtent sur le temps de cantine et les surveillants répondent 
qu’ils regardent et ils n’interviennent pas.  
 
 
Ensuite, nous avons lu toutes les idées en intégrant les nouvelles.  
 
ENVIRONNEMENT 
Lison FLEURY mettre des bacs de tri vers l’école. 
Nail BENTAHAR propose de créer des jardins partagés / collectifs pour les Crêchois. 
 
Idées des adultes:  
Cabane à insectes (ex espace Claudia ou école … ) 

Compost (travailler sur le compost et expliquer aux élèves de l’école, aux anciens, article pour le bulletin) 

(maître composteur MBA peut nous aider) 

Plantations (image ou mot dans un lieu) 

Journée village propre (à organiser,…)  

Sapin de noel  

 
SPORT: 
Loggan CATHELAND mettre plus de tables au City stade, un parc à chien pour que les chiens Et il et des 
WC. 
Louka TKATCHOFF et William SEGUIN mettre un bike-park au city stade pour faire du vélo, skate, roller,… 
Loggan CATHELAND demande de réparer ou vérifier les jeux aux champs du moulin. Par exemple: il n’y a 
plus de filet sur le jeu des petits. 
Keryan JAILLET et EVA propose de faire des compétitions de foot, tennis, rugby en été. 
Lison FLEURY propose de construire une piscine municipale.  
Loggan CATHELAND propose de construire un terrain de pétanque au City stade à un endroit où ça ne 
dérange pas. 
Joanny DUMONT faire un boulodrome au Four à Chaux. 
 
Idées des adultes : 
Permettre de rouler en vélo en sécurité dans la commune.  
Un parcours d’obstacles 
 
 
CULTURE:  
Lisa WEINGERTNER propose d’organiser des journées jeux de société pour tous les Crêchois.  
Nail BENTAHAR propose de faire des concours exemple à Joug Dieu: dessin poterie,… ouvert à tout le 
monde avec des différenciations selon l’âge. 
Willian SEGUIN atelier BD (faire une bd). 
LoukaTKATCHOFF Spectacle de noel à L’école 



 
Idées des adultes:  
Rencontres intergenerationnelles (journées jeux, histoire de la commune, interview du doyen ou de la 
doyenne,…) 
Lors de nos événements culturels: préparer ou animer un atelier pour les journées culturelles (manga, expo 

école environnement). 

passe-tête à fabriquer sur un thème (noel, halloween,été,…) pour décorer la commune. 
Photos d’hier et aujourd’hui.  

Visiter les métiers de crèches pour avoir des idées de métier pour nous 

SECURITE :  
Voitures qui s’arrêtent en plein milieu devant l’école. 
 
AUTRES:  
Monuments (lire des poèmes, chanter la marseillaise) 

il faut qu’on sollicite Mr DIRX et/ou Mr COURTOIS pour faire des visites: assemblée nationale, sénat. 

Lorsqu’il y a création d’une voirie associer les enfants à la dénomination du lieu. 

-Lors d’une date commémorative sur la commune reproduire ce qu’il s’est fait lors du centenaire du 

monument aux morts à Mâcon. Le public avait des pancartes avec d’un côté le nom d’un mort et le lieu et de 

l’autre côté une couleur. Tout le monde présent a été associé et il devait retourner leur pancarte à un moment 

précis. Ils ont fait le M de Mâcon pris en photo par un drone). (pour info: L’harmonie et l’école ont un 

partenariat en cours pour le soixante-dixième anniversaire de la libération de la Saône et Loire.) 

-Inviter 2 enfants à célébrer les mariages de la commune, rotation.  

-Avoir un centre de loisirs à crèches et pas Varennes, ou plus de stages de sport pendant les vacances 

-SPA à créer Lisa Brochet 

-Faire travailler avec associations 

 

Les enfants ont ensuite dit dans quelle commission ils voudraient travailler.  

Il y avait 4 enfants pour la commission culture, 2 pour la commission environnement et 5 pour la commission 

sport.  

Les adultes ont demandé aux enfants de la commission environnement de choisir entre sport et culture.  

Voici la répartition des enfants en commission:  
 

CULTURE SPORT 

William SEGUIN Louka TKATCHOFF 

Nail BENTAHAR  Loggan CATHELAND  

Lisa WEINGERTNER Cyrielle AMSELLEM  

Lison FLEURY Joanny DUMONT 

Lise JANDOT-ANGEVIN 
 
 

 

Kaylie CHAGNY 

  

 



 
4) Par groupe : choix d’un projet:  
 
Madame SANGOY LUTAUD explique aux jeunes qu’il va falloir se mettre d’accord dans chaque groupe sur 
un projet à réaliser. Et une fois le projet déterminé, il faudra commencer à remplir une fiche projet (but, qui, 
quoi, quand, ou…) pour orienter/aider les enfants. 
 
Chaque groupe travaille de son côté avec deux adultes référents. Mme LEBEGUE et Mme SANGOY 
LUTAUD pour la culture et Mr HOUDINET et Mme DUMORD pour le sport.  
 
5) Présentation à l’autre groupe son projet:  
Suite aux échanges dans chaque commission. Madame SANGOY LUTAUD demande aux jeunes d’expliquer 
quels sont leurs projets.  
 
Pour la culture William SEGUIN est porte parole. Les jeunes de ce groupe voudraient créer une chasse au 
trésor qui permettra de découvrir la commune.  
 
Pour le sport Cyrielle AMSELLEM est porte parole. Elle nous dit que les jeunes de son groupe ont 3 idées: 
-Faire des trottoirs plus grand ou des pistes cyclables car à l’heure actuelle on roule mal en vélo et on ne 
roule pas en sécurité.  
-Construire un skate park au city (champs du moulin).  
-Pour la pétanque, créer un terrain de pétanque au City .  
Mme LEBEGUE dit qu’il faudra commencer par choisir une idée et voir si elle est réalisable.  
Les adultes discuteront des idées de la commission sport pour rediriger au mieux les enfants dans un projet 
concret, réalisable par leur soin.  
 
6) Date de la prochaine réunion en janvier: 
 
(Pas les semaines paires sinon Eva ne peut être présente) 
Il est décidé de se revoir le samedi 20 janvier à 10h pour continuer de travailler sur nos projets.  
 
 
7)Divers 
 
-Photo des absents avec l’écharpe.  
-Voeux du Maire: Nous disons aux enfants qu’ils seront invités aux voeux du Maire le Mardi 9 janvier à 18H30 
à la salle Joug Dieu. 
-Charte à rendre la prochaine fois  
 
La séance est levée à 11H15. 


